

## ABSTRAK

**Kartika.** 2019. *Partisipasi pemerintah dalam pemberdayaan masyarakat penrajin Gula Merah Di Kecamatan Bungaya*. Skripsi. Jurusan Pendidikan Sosiologi, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan Universitas Muhammadiyah Makassar. Dibimbing oleh Kaharuddin dan Tasrif Akib.

Penelitian tentang Partisipasi pemerintah dalam pemberdayaan masyarakat penrajin Gula Merah Di Kecamatan Bungaya. Rumusan masalah dari penelitian ini adalah bagaimana partisipasi pemerintah dalam pemberdayaan masyarakat penrajin gula merah di Kecamatan Bungaya dan Apakah yang menjadi faktor penghambat pemerintah dalam pemberdayaan masyarakat penrajin gula merah di Kecamatan Bungaya. Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui bagaimana partisipasi pemerintah dalam pemberdayaan masyarakat penrajin gula merah di Kecamatan Bungaya, dan untuk mengetahui apakah faktor penghambat pemerintah dalam pemberdayaan masyarakat penrajin gula merah di Kecamatan Bungaya. Jenis penelitian ini adalah metode kualitatif deskriptif, pengumpulan data digunakan dengan cara observasi, wawancara mendalam, teknik dokumentasi. Dalam penelitian ini, yang menjadi sasaran penelitian adalah penrajin gula merah di Kecamatan Bungaya dan istri Laki-Laki sebagai penrajin gula merah di Kecamatan Bungaya yang dianggap bisa memberikan informasi atau data yang sesuai dengan penelitian.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa, sebagian besar penrajin gula merah mengakui bahwa mereka membuat gula merah sudah lama bahkan sudah puluhan tahun dengan alasan karena membuat gula merah bukanlah pekerjaan yang sulit dan tidak membutuhkan tenaga yang banyak mereka cukup mengumpulkan air dari pohon nira aren untuk dimasak dan di olah untuk menjadi gula merah yang dilakukan 2 kali sehari yaitu pagi dan sore dan dimasa 2 dalam sehari, sehingga mereka merasa tidak terbebani dengan pekerjaan sebagai penrajin gula merah. Dan Kehadiran perempuan yang ikut sama suami menjadi penrajin gula merah di Kecamatan Bungaya sudah ada sejak dulu sehingga tidak heran lagi ketika melihat semangat dan kerja keras mereka walaupun sebagian besar sudah berusia di atas 50 tahun. Penrajin tersebut sangat berperan penting khususnya dalam membantu ekonomi keluarga juga mampu memberikan penghasilan yang tetap bagi para pembuat gula merah.

**Kata Kunci: Partisipasi Pemerintah Dalam Pemberdayaan Masyarakat Penrajin Gula Merah**